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昨天一早，福明街道新源社
区收到了来自共建单位东海银行
送来的近 100 平方米人工草皮，
为社区健身场地补绿修复提供了
更为安全舒适的体验。”

原先的塑胶场地老化严重，
存在不小安全隐患。很感谢共建
单位为与我们社区共创文明。”
新源社区党委书记徐荧荧说。

地面重塑“谢绝”垃圾；废
弃物利用变成景观小品；小天井
增设桌椅便民利民⋯⋯近段时间
来，福明街道里老旧小区的变化
有 点 大 。“ 今 年 开 展 环 境 大 整
治，我们街道紧盯辖区拆迁安置
小区和老旧小区环境建设薄弱环
节，将抓整治与广泛发动群众共
治共建并举，实现‘小而美’的
改造。”街道相关人士说。

抓整治从做好难点重点攻破
开始。大件垃圾堆放点到底设置
在哪里，是新城社区全体居民的

“心头大患”。街道组建整改落实
专班，联合社区、物业、业主代
表“走、看、商”，终于明确了
定位。原先的临时点位立即升级
改造，墙面进行创意墙绘，成功
打造为焕然一新的停车场地。抓
整治还要全面覆盖。每一个下沉
的党员干部和社区工作者都细化
分配一块负责的区域，开展全方
位地毯式巡逻，及时发现问题解
决问题。

如何巩固改造成果？福明街
道的办法是积极发动群众参与环
境改造。

“地面彩绘真有创意！让小
区的道路变得亮眼了。”近日，
兰亭绿源小区微信群里被一张张
色彩鲜艳的图片刷了屏。原来，
兰亭绿源小区西门主干道整治修
补中，留下了颜色不一、参差不
齐的水泥块，社区和居民于是

“头脑风暴”，在进出口的道路上
用彩漆绘制了各种形状的树叶，
令小区道路形象“重生”。

福明家园社区，社区用“鲜
花换水缸”活动吸引居民共同参
与文明创建。之前裸露的绿化带
变成了彩绘文艺打卡景点、破损
的花坛边沿重新补修并增设了七

彩座椅⋯⋯
安置型社区福城社区里，社区

将小天井内的杂物全部处置后，特
意增设了长椅、石桌、木凳，为喜
欢聊天的老人们提供舒适空间。

美丽家园建设，需要更多人
的共同维护。前阶段，福城社区
东 都 华 庭 小 区 里 一 场 “ 铁 面 无
私”的垃圾分类执法行动火热进

行。街道联合区综合行政执法局
福明中队连续 5 天开出 12 张垃圾
分类整改书，只为消灭社区内垃
圾混投乱投现象。社区桶边督导
志 愿 者 和 中 队 执 法 队 员 “ 游 击
战 ” 巡 回 检 查 ， 通 过 宣 传 讲 解 、
破袋检查、督促整改、回头跟踪
等措施跟进监督，第二周社区的
垃圾分类投放率就提高到 95%。

全民参与，看福明街道老旧小区越变越美

为保障粮丰街 （环城南路-段塘东路） 改造工程
的顺利施工，根据 《中华人民共和国道路交通安全
法》 第三十九条的有关规定，决定自 2020 年 9 月 17 日
至 2020 年 12 月 31 日，粮丰街 （顺德路-段塘东路） 封
闭施工，施工期间禁止一切机动车在该路段通行，受
限车辆请提前绕行。

请社会各界和广大群众给予理解和支持，配合现
场交通管理人员指挥，遵照现场交通标识指示通行，
确保安全有序。

特此公告。
宁波市公安局交通警察局
宁波市海曙区人民政府

2020年9月10日

关于粮丰街（顺德路-段塘东路）
施工期间交通管制的公告

2020年第93号

为确保联丰农贸市场改造的顺利进行，根据 《中
华人民共和国道路交通安全法》 第三十九条的有关规
定，决定自 2020 年 9 月 17 日至 2020 年 12 月 30 日，安
丰街 （丽园南路-联丰菜场西侧路） 道路临时封闭，禁
止一切车辆通行，受限车辆请提前绕行。

请社会各界和广大群众给予理解和支持，配合现
场交通管理人员指挥，遵照现场交通标识指示通行，
确保安全有序。

特此公告。
宁波市公安局交通警察局
宁波市海曙区人民政府

2020年9月12日

关于安丰街
交通管制的公告

2020年第94号

仇毕安置房地块文庭景苑小区安置房抽签定位工
作现已准备就绪，为公平、公正、公开、稳妥、有序
地做好抽签定位工作，现将有关事项公告如下：

一、抽签定位对象
仇毕安置房项目国有土地上被征收户 （兴宁路

248 弄、兴宁路 280 弄、兴宁路 226 弄）。
二、具体内容

（一） 抽签时间安排，请提前 30 分钟进入会场。

（二） 领取抽签通知书：9 月 16 日-9 月 18 日凭征
收协议书原件及被征收人身份证至被征收房屋所属东
柳街道拆迁办公室领取抽签通知书。

东柳街道拆迁办公室地址：桑田路 801 号 204 室。
联系电话：55002796。

（三） 抽签地点：宁波国际会展中心 7 号馆（江澄北
路往北到底，公交 517、512、782、529、788 路可达。）

（四） 抽签工作全权委托宁波市永欣公证处公
证，逾期未参加抽签的抽剩余号，抽剩余号时间另
定。

（五） 抽签时请随带抽签通知书、征收协议原
件、身份证，本人未参加抽签，需委托他人抽签的，
请随带本人委托书 （委托他人抽签的需提供社区盖章
的委托书或委托公证，继承他人房产的需提供继承公
证书原件） 并出具本人身份证复印件及受托人身份证
原件和复印件。因防疫要求请参加抽签的被征收人随
带口罩、健康码。

因场地限制，抽签入场人数限定每户二人。
鄞州区房屋拆迁服务中心

2020年9月12日

关于仇毕安置房地块文庭景苑小区抽签定位的公告

日 期

2020 年 9 月 21 日（上午）

2020 年 9 月 21 日（下午）

2020 年 9 月 22 日（上午）

2020 年 9 月 22 日（下午）

2020 年 9 月 23 日（上午）

2020 年 9 月 23 日（下午）

2020 年 9 月 24 日（上午）

2020 年 9 月 24 日（下午）

时 间

8：30 开始

13：00 开始

8：30 开始

13：00 开始

8：30 开始

12：30 开始

8：30 开始

13：00 开始

安置套型（档）

58 档

115 档

135 档

105 档

125 档

95 档

75 档

85 档

社区里小天井改造前
后对比图

居 民 在 修
整 后 的 道 路 上
作创意彩绘。
（王 岚 沈 默
摄）
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10 日下午，2020 年宁波市制
造业高质量发展与智能经济战略咨
询委专家咨询会在宁波如期召开。
中国工程院原常务副院长、中国工
程院院士潘云鹤，省人大常委会原
副主任、省智能制造专家委员会主
任毛光烈，王建宇、倪光南、陈
纯、薛群基、钱锋 5 位院士及其他
4 位专家集聚一堂，畅所欲言。

在 3 个多小时的研讨中，产业
链协同、产学研合作、融入长三角
等热词被与会专家高频提及。尽管
时间不长，但专家清晰的思路、独
到的见解，为宁波制造业规划了一
条可行的发展之路。

强化产业链协同

“优化产业链是区域经济迈向
高质量发展的关键。”谈及宁波制
造如何转型升级，潘云鹤院士如是
说，宁波此前提出的建设“246”
万千亿级产业集群，紧密贴合了宁
波制造业的发展特色，是未来宁波
发展的重中之重。但宁波不光要有
产业集群，还要将各个产业集群串
珠成链。

在潘院士看来，宁波应以“246”
万千亿级产业集群为重点，建立技
术攻关、单项冠军培育、重点产业链
培育等清单，强化全链条培育。以电
子信息制造业、高端装备、新材料三
个宁波重点打造的五千亿级产业集
群为例，三者之间紧密关联。电子信
息制造业是发展高端装备的基础，
而高端装备制造同样需要新材料的
不断研发与创新，三者的协同发展
将进一步推动宁波制造业产业链加
快补链、延链和强链。

毛光烈认为，宁波应进一步细
化“246”万千亿级产业集群的发展
规划。不光要注重产业的发展，也要

注重产业链上下游的协同。与此同
时，宁波政策的制定应加强与各区
县（市）的联动，上下齐心，不断壮大

“246”万千亿级产业集群，助力宁波
制造业迈上新的台阶。

以新材料产业为例，宁波重点
打造的前湾新区、临港片区以及南
湾新区中，都缺少新材料的发展踪
迹。“在局部的规划中，目标与发
展思路存在脱节的现象，需要及时
优化、调整。”毛光烈建议，宁波
可尝试加大临港片区新材料产业的
布局力度。

加码产学研合作

“在我的印象中，宁波籍的院
士超过 100 位。但 100 多位宁波籍
院士中，在甬的全职院士数量占比
仍然不高。”在王建宇院士看来，
宁波需要加快产学研的融合。他认
为，短期内，或许看不到它的成
效，但经过 10 年，甚至 20 年，你
会发现这些大院大所的真正价值。

曾在浙江大学软件学院担任

12 年院长的陈纯院士对宁波产学
研合作印象深刻。他认为，供应链
要现代化，产业链要高端化，价值
链要最大化，都离不开产学研的合
作。

以宁波重点发展的软件产业为
例，从目前来看，宁波要加快软件
产业的发展，缺口最大的依旧是人
才。尽管宁波已拥有浙江大学软件
学院，但由于缺少企业的发展氛
围，人才引不进、留不住的问题依
旧存在。宁波需要营造更浓厚氛
围，加码产学研合作，让产业发展
与人才引进更有黏性。

潘云鹤院士认为，办大学不全
是教育部门的事情。在宁波这个制
造业重镇，需要经信、科技、教育
等部门协同发力，在宁波打造一所
高水平、理工性的研究型大学。宁
波需要瞄准关键核心技术，加快建
立研究院、研究所。

加速融入长三角

习近平总书记 8 月 20 日在合肥

主持召开扎实推进长三角一体化发
展座谈会时强调，要深刻认识长三
角区域在国家经济社会发展中的地
位和作用，结合长三角一体化发展
面临的新形势新要求，坚持目标导
向、问题导向相统一，紧扣一体化
和高质量两个关键词抓好重点工
作，真抓实干、埋头苦干，推动长
三角一体化发展不断取得成效。

“宁波制造业要在‘十四五’
期间有所作为，需要紧扣长三角一
体化这一主题。”钱锋院士认为，
要在长三角一体化的大背景下，持
续加大宁波制造业发展系统规划，
尤其是当前产业链、供应链的规
划。

以绿色石化产业以及汽车制造
业为例，从宁波两大万亿级产业的
上下游来看，两大产业在长三角地
区有着众多的合作机会。“宝武集
团的总部就在上海，沙钢集团也在
江苏拥有钢铁生产基地，长三角地
区还拥有一批汽车生产企业。”在
钱锋眼中，如何答好长三角一体化
这一大题，是宁波制造业迈向高质
量发展的关键。

与钱锋的见解相同，薛群基院
士认为，宁波是长三角南翼的经济
中心，如何在“十四五”期间加快
传统制造业改造提升，加快新旧动
能转换，需要找准自己的着力点，
在长三角地区寻找与宁波“246”
万千亿级产业集群联动的“小伙
伴”。

与此同时，宁波要当好浙江建
设新时代全面展示中国特色社会主
义制度优越性重要窗口的模范生，
必须把优势企业唱得更加响亮。不
光要内部体现，也要外部宣传，要
让长三角知道宁波的优势是什么。

院士专家献计宁波制造未来发展
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本报讯 （记者何峰） 昨天上
午，市政协举行重点提案办理工作

“三见面”会议，围绕郑湘娟委员
提出的 《关于宁波市干部心理健康
服务体系建设的建议》，组织展开
面对面交流。

该提案在市政协十五届四次会
议上被列为重点提案，由市委组织
部部长领办、市政协副主席督办。
该提案指出，当前干部群体面临工
作任务重、工作压力大、工作时间
长、不确定情况多的现状。提案为
此建议，聘请专业团队总体规划我
市干部心理健康服务体系，加快建
立全市干部心理健康服务工作协调
小组，搭建线上线下相结合的心理
健康援助平台，强化服务团队考核
培训，建设宁波干部心理素质提升
中心。

主办单位市委组织部和协办
单位市委编办、市委党校、市卫
生健康委对提案办理情况作了介
绍。相关部门制定了提案答复工
作方案，成立由市委组织部主要
负 责 人 任 组 长 的 办 理 工 作 小 组 ，
明确时间节点和职责分工，保证
办理工作有序推进。主办单位与
协办单位积极对接，结合正在推
进的全市干部心理健康服务体系
建设具体工作和疫情防控期间心
理健康服务工作实践，经过多次
修 改 完 善 ， 形 成 提 案 回 复 材 料 。
在办理过程中，多次和郑湘娟委
员沟通，反馈办理情况，及时听
取意见建议，并专程上门进行协
商对接。

郑湘娟委员对提案办理表示满
意，并进一步提出意见建议。

市政协举行重点提案
办理工作“三见面”会议
加强干部心理健康服务体系建设

记 者 王晓峰
通讯员 王 岑 杨熙瑾

“恭喜你，成为宁波新市民！”
昨天是宁波落户新政实施首日，上
午 9 时 30 分，来自河南的闫先生夫
妇来到江北户证中心申请办理户口
迁入手续，成为首位受益者。

闫先生今年 38 岁，来甬城打
拼已有 11 年时间。随着两名孩子
年岁渐长，教育问题成了家庭头等
大事。“为了让孩子们享受更好的
教育环境，我今年 6 月在江北买了
房，想在宁波落户。”闫先生说，
但当时他遇到了难题：按照原来的
规定，他必须在 4 年内缴纳社保满
36 个月才行。“我因为中间去创业
了，缴纳社保时间只有 28 个月。”

今 年 8 月 中 旬 ， 继 2018 年 、
2019 年 两 次 调 整 户 口 迁 移 政 策
后，宁波发布 《进一步放开我市落
户条件》 通知，第三次放宽户口准
入条件。这次户口迁移政策调整，
主要涉及放宽居住就业落户、投资
创业落户、人才落户条件和便利长
三角地区人员落户这 4 个方面。

闫先生就因为“放宽居住就业
落户”这一条，最终成功落户甬
城。因为新政规定，在宁波合法稳
定就业，申请落户时按规定缴纳本
市社会保险，并且本人或配偶在市
区城镇地区有合法稳定住所、在宁
波申领 《浙江省居住证》 的，可申
请在合法稳定住所处落户，取消社
保缴纳年限满 3 年的限制。

市公安局相关负责人介绍，租
赁落户条件也放宽了。其中“缴纳

社保”和“在市区城镇地区租住在
同一镇 （街道） ”的限制，年限都
由原来的 5 年下调为 2 年。

这次户口迁移政策调整最大的
亮点为“长三角地区缴纳的社会保
险在申请落户时，可累计纳入我市
缴纳年限”。根据新政规定，在我
市合法稳定就业并按规定缴纳社会
保险的，在上海、浙江、江苏、安
徽“三省一市”缴纳的社会保险在
申请落户时可累计纳入我市缴纳年
限。

据悉，落户新政实施首日，有
400 余人申请宁波市外迁入。

“恭喜你，成为宁波新市民！”
落户新政实施首日，400余人申请迁入

扫
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看
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情

来自河南的闫先生和妻子一起
申请办理落户手续。

（王晓峰 摄）


